



LA GLORIETA

laglorieta@debate.com.mx

@cul_glorieta

Festegan el Día de la Bandera. En conmemoración del Día de la Bandera, autoridades gubernamentales estuvieron presentes en el acto cívico para hacer honores a nuestro lábaro patrio, el cual se realizó en el asta bandera ubicada en el Tres Ríos. Después del izamiento de bandera se realizó un colorido desfile por la avenida Álvaro Obregón, donde resaltaban los colores verde, blanco y rojo, y lucían las bandas de guerra, las escoltas y los contingentes de diferentes instituciones educativas, así como voluntarios de Cruz Roja Mexicana, de Bomberos, elementos del Ejército mexicano, de la Policía Estatal y de Vialidad y Transportes, que participaron en el desfile de banderas históricas. Pese a que este evento fue muy colorido y acudieron muchos contingentes, muy pocos ciudadanos fueron a presenciarlo porque no se le dio difusión. También fue desairado por los propios políticos.

Atractivo. Con gran éxito se llevó a cabo ayer la Expo Pesca Altata 2019, donde pescadores, productores y distribuidores de camarón, así como grupos de artesanos, mostraron gastronomía, productos industrializados y congelados que permiten a Sinaloa estar en los mercados locales, nacionales e internacionales con magníficos resultados. Sin duda, este tipo de eventos son de gran atractivo turístico, además de que los productores dan a conocer su gastronomía. En el evento, el secretario de Pesca y Acuicultura, Sergio Torres Félix, inauguró la Expo e invitó a los pescadores a seguir trabajando como hasta el momento para poner no solo a Altata, si no a Sinaloa como potencia internacional en productos frescos del mar y de las granjas acuícolas.

En preparativos. El que se anda preparando con todo es el alcalde de Navolato, Eliazar Gutiérrez, ya que está trabajando a marchas forzadas para atraer al municipio más turismo. Para muestra, ya anunció que reubicará a los puestos ambulantes que se instalan en el malecón de Altata para darle mayor vista y que los turistas puedan caminar sin dificultad. También el municipio anda con la preparación del carnaval que se llevará a cabo del 21 al 24 de marzo, y con esto también se busca que vayan turistas. El edil sostendrá una reunión con el gobernador Quirino Ordaz Coppel para decirle de la reubicación de los ambulantes, ya que en su última visita el mandatario estatal comentó que el malecón parecía calle de Los Huizaches, debido a la presencia de puestos ambulantes.

Sí han dado resultados. Pese a la percepción ciudadana de que los índices delictivos no bajan, el comandante de la Novena Zona Militar, Maximiliano Cruz Ramos, aseguró que el Ejército está contribuyendo para que se reduzcan los índices delictivos en esta ciudad capital. Indicó que, acompañados de las diversas corporaciones, realizan recorridos por los sectores más conflictivos de la ciudad, así como también mantienen los retenes a la entradas y a las salidas. Lo cierto es que en los últimos meses han disminuido las balaceras. En el pasado han quedado los enfrentamientos entre los grupos armados en cualquier horario y en cualquier sitio. Ahora solo falta que poco a poco vayan disminuyendo los homicidios y los robos a vehículos para tener un Culiacán más pacífico.

A sacar el ingenio. El personal del Supremo Tribunal de Justicia de Sinaloa tendrá que trabajar a marchas forzadas y con el mismo salario para sacar todos los casos, esto debido a que no se puede contratar a más ni aumentarles el sueldo porque se recibió un raquítico presupuesto, aseguró el magistrado presidente Enrique Inzunza Cázarez. De acuerdo con el funcionario, el Supremo Tribunal apenas recibió el 1.05 por ciento de presupuesto estatal, y con ello se pone en riesgo que haya una justicia pronta y de calidad en casos tan delicados como custodias, divorcios, pensiones alimenticias, entre otros, aunque aseguró que por el personal no faltará.

EN LA LUCHA POR SER LOS MEJORES

Francisca, ejemplo de valor y esfuerzo

Con su trabajo se ganó la confianza y el respeto de sus compañeros en la Policía Municipal, pues el deseo de superarse la llevó a estudiar dos licenciaturas

Angelina Corral
@eldebate

Francisca López Zazueta es un ejemplo de que con dedicación, coraje y esfuerzo las mujeres pueden tener éxito en cualquier profesión.

Además de ser policía municipal y contar con el adiestramiento necesario, es psicóloga y estudió la carrera de Criminología. Su sueño es hacer una maestría en Investigación Criminal, la cual será en línea e iniciará el mes de mayo.

El gusto por el uniforme viene de familia, pues creció entre policías porque algunos de sus tíos lo eran y gracias al buen ejemplo que le dieron no dudó de a los 24 años convertirse en una de ellos.

Ingresó a la corporación en tiempos difíciles para la mujer porque todavía se consideraba que era solo para hombres. En ocasiones la relegaron de realizar algunas actividades, pero en vez de rendirse les demostró a sus compañeros de lo que era capaz y se ganó su respeto y confianza.

➔ Esfuerzo

Al ingresar a la Policía Municipal solo había cursado la secundaria y su sueño era prepararse, por lo que se inscribió a la preparatoria y luego cursó las dos licenciaturas, que le han ayudado a desempeñarse con profesionalismo como coordinadora de la Unidad de Reacción Inmediata para Prevenir y Atender la Violencia de Género. Gracias a que es psicóloga, además de la protección como agente que les da a las víctimas está capacitada para atenderlas en situación de crisis.

En ella recae una gran responsabilidad porque acude a atender a mujeres, niños y hombres que sufren violencia, y no siempre es fácil llegar a este tipo de hogares, en donde un miembro está agresivo y no se sabe cómo va a reaccionar. Pese a saber el riesgo al que se exponen, ni ella ni los agentes de su unidad dudan en atender de forma

«Para ser policía se tiene que tener vocación y se debe estar preparando de forma constante»

Francisca López
Policía municipal

inmediata las llamadas de auxilio. Gracias a su trabajo y asesoría han sido muchas las mujeres y los niños que han podido salir del terrible mundo de violencia en el que vivían.

Francisca invita a las mujeres a denunciar cualquier tipo de violencia de las que sean víctimas, ya que ella y su equipo las atenderán con el respeto que se merecen. El objetivo es ir disminuyendo los casos de violencia intrafamiliar e ir sembrando la cultura de una vida libre de este delito.

“Los policías somos igual que cualquier ciudadano, sentimientos y lloramos ante hechos trágicos, por eso nos ponemos del lado de las víctimas”, detalló.

El haberse preparado académicamente cambió para bien a Francisca, se convirtió en una agente más sensible, humilde y servicial.

Ella invita a las mujeres a que luchen por sus sueños y no se atenan a nada ni a nadie porque pueden salir adelante y superarse solas.



FOTO: MARCO RUIZ

➔ EL PERFIL

Trayectoria: tiene 22 años trabajando como agente de la Policía Municipal. Es coordinadora de la Unidad de Reacción Inmediata para Prevenir y Atender la Violencia de Género.

Estudios: licenciaturas en Psicología y Criminología.